



ARBEITSKREIS HEIMISCHE ORCHIDEEN BAYERN E. V.

SEKTION NORDBAYERN

Adolf Riechelmann, Pfarrer-Burger-Str. 8, 91301 Forchheim
Tel.: 09191/66007 Email: adolf.riechelmann@gmx.de

Kersbach, im April 2022

1. Rundbrief 2022

Sehr geehrte Mitglieder des AHO, liebe Orchideenfreunde,

am 02. März 2020 trafen wir uns zu unserer letzten Präsenzveranstaltungen in Kersbach, bevor die Lockdowns zur Bekämpfung der Corona-Pandemie das Land lähmten. Nach mehr als zwei Jahren erlaubt der Fortschritt der Impfkampagne nun wieder Präsenzveranstaltungen, in Bayern sind am 02. April 2022 fast all Corona-Beschränkungen ausgelaufen. Nach Rücksprache mit dem Beirat habe ich mich deshalb entschlossen, unsere Vorträge in Kersbach wieder aufzunehmen. Trotzdem gilt: Die Pandemie ist noch nicht vorbei! Unter allen zur Verfügung stehenden Maßnahmen ist das Tragen von Masken unter Abwägung der Wirksamkeit, Praktikabilität und Zumutbarkeit eine geeignete Maßnahme, die Verbreitung des Virus einzudämmen. Die hohe Schutzwirkung von medizinischen Masken oder FFP2-Masken ist wissenschaftlich nachgewiesen. Masken sind leicht verfügbar und einfach in der Handhabung. Deshalb halte ich das Tragen von Masken im Vortragsraum angesichts der vorgenommenen Risikoabwägung erträglich und zumutbar und bitte Euch, diese auch zu verwenden.

Vorträge:

- 02.05.2022 Herr Günter LOOS: **Fotografische Highlites aus dem Corona-Jahr 2020**
19.30 Uhr **Achtung!** Der Referent bittet darum, dass während des Vortrags alle Besucher eine Maske tragen.
- 13.06.2022 Herr Hermann BÖSCHE: **Botanische Eindrücke von der Insel Teneriffa**
19.30 Uhr
- 04.07.2022 **Kurzvorträge und kritische Arten**
19.30 Uhr Bitte bringen Sie eine Auswahl an Bildern mit.

Achtung Mittwochstermin !!!

- 03.08.2022** Wir treffen uns zu einer lockeren Gesprächsrunde bei hoffentlich schönem Wetter
19.30 Uhr im **Landgasthof Schrüfer in Pinzberg**

Alle Vorträge finden im Rot-Kreuz-Heim Kersbach, Kersbacher Straße 12, 91301 Forchheim Kersbach statt. Bitte richten Sie Ihre Anfahrt so ein, dass Sie pünktlich zu Vortragsbeginn (**19.30 Uhr**) anwesend sein können, damit anschließend noch genügend Zeit für Diskussion und Gespräche zur Verfügung steht.

Neben den Vorträgen in Kersbach wollen wir auch wieder eine Exkursion anbieten. Ich bitte um rege Teilnahme, besonders seitens der Mitglieder, die im näheren Umkreis um das Exkursionsgebiet beheimatet sind. Selbstverständlich können Sie Familienangehörige, Freunde und Bekannte mitbringen. Dank gebührt an dieser Stelle Herrn Stephan LANG, dem die Planung und Leitung dieser Exkursionen obliegt. Nachdem die Corona-Beschränkungen im Wesentlichen aufgehoben sind, gehen wir davon aus, dass die Exkursion problemlos stattfinden kann.

Schau- und Suchexkursion im MTB 5934/3 Thurnau bei Kasendorf

Ziel ist die Nachkartierung dreier interessanter und sehr artenreicher Orchideenbiotope in lichten Kalkmischwäldern und auf Kalkmagerrasen des Weißenbergs, die sich in den letzten Jahren sehr gut entwickelt haben. In den Wäldern des Weißenbergs ist der Individuenreichtum an Platantheren beachtlich. Augenmerk soll hier auf die kritischen Arten, u.a. *Platanthera fornicata* und *Platanthera muelleri*, gerichtet werden. Auf den Wacholderheiden ist die Suche nach *Ophrys apifera* das Hauptziel, die bislang im MTB 5934 noch nicht nachgewiesen werden konnte.

Datum: Samstag, **18.06.2022, 9.30 Uhr**

Treffpunkt: **Pendlerparkplatz Welschenkahl** an der Autobahnausfahrt "**Schirradorf**" A70. Nach der Ausfahrt Richtung Kasendorf/Kulmbach, erste Ausfahrt Welschenkahl, links liegt der Parkplatz (siehe Karte).

Einkehrmöglichkeit in Kasendorf oder Schirradorf.



Neue Mitglieder:

Als neue Mitglieder in unserer Sektion dürfen wir begrüßen:

Herrn Harald RYSY, Adelsdorf

Herrn Alfred MAISEL und Frau Sonja, Wonsees

„Hitliste“ der Kartierer der Saison 2021:

PRESSER Helmut (258 Meldungen), RIECHELMANN Adolf (254 Meldungen), LANG Stephan (247 Meldungen), MAUERMANN Gudrun (226 Meldungen), PAUSCH Uwe (211 Meldungen)

Ich möchte mich bei allen Kartierern für ihre Mühe recht herzlich bedanken.

Hinweis Homepage AHO Bayern:

Auf der Homepage des AHO befinden sich drei neue Artenporträts: die Spätblühende Bocks-Riemenzunge (*Himantoglossum hircinum* var. *aestivalis*), Müllers Waldhyazinthe (*Platanthera muelleri*) sowie die Große Waldhyazinthe (*Platanthera fornicata*).

Mit den besten Wünschen für eine erfolgreiche Orchideen-Saison,

Adolf Riechelmann